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快递箱进小区
是方便还是麻烦？

小区公共收益
该如何管理!

高速道上!漫步"

中华艺术宫
公益活动

嘉定德立居委巧用文化活动促小区团结

居委搭平台 居民来“抱团”
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社区新发现

! ! ! ! 收快递不再与快递员照
面，而是依靠进驻某些小区的
智能快递箱“过渡”，对于市民
来说，是方便还是麻烦？记者调
查后发现，一部分市民认为这
是解决“快递最后 !""米”难题
的好办法；但也有一部分市民
提出异议。

消费者不在家
照样收快递

目前进驻申城小区的快递
箱以第三方公司设置为主，而非
快递公司或物业，例如普陀区的
达安春之声小区，已有格格货栈
和富友两种快递箱；嘉定区嘉源
花苑小区则是格格货栈和收件
保。这些快递箱的“工作原理”基
本类似：快递员用微信扫一扫或
专门的 #$$，扫描快件条码，输
入收件人的手机号，然后把快件
放进快递箱锁好；收件人同样通
过微信公众号或专用 #$$收到
提取码，然后凭提取码从快递箱
中取出快件。

记者在达安春之声小区看
到，快递箱设置在小区大门口
附近的架空层，箱子有大有小，
方便不同尺寸的快件能放进
去。居民蒋女士认为，“如果一
位女士独自在家，给快递员开
门总是有潜在的风险，快递箱
使得双方不需要见面，肯定更
安全，而且很好地解决了‘不在
家也能收快递’的问题。”

不过，蒋女士也有一些“小
意见”，“格格之前是发送短信告
知提取码，后来变成了微信公众
号；富友则‘强制’要求安装专门
的 #$$，这不仅会占用消费者手
机的内存，他们推送的一些广告
客观上也打扰消费者。”

快递员偷懒
所有快件进箱

快递箱的出现，对于快递
员来说，肯定节省了不少时间，
尤其是第一次投递，如果收件
人不在家，快递员把快件往快
递箱里一放，就可以免除二次、
三次投递的麻烦。一位快递员
告诉记者：“以前我一天大约送
!""件左右，有了快递箱，快件

投送量有可能翻倍，对我来说
就是增加收入啊。”

但也有不少市民对快递箱
有所“感冒”。市民蔡先生表示，
有的快递员偷懒，根本不管收
件人在家不在家，也没有打电
话征求收件人的意见，直接把
所有快件往快递箱里一投就走
了，“其实我家里基本 %& 小时
都有人，‘第一选择’应该是快
递员把快件送到家门口。”
还有市民提出，如果是重要

或易损的快件，快递员最好当面
送达。家住嘉源花苑的李先生曾
经通过 '()收取港澳通行证，
没想到这类重要的文件，快递员
竟然也是往柜子里一扔了事，而
且事先并未通知李先生。市民刘
女士则担心没有了当面签收这
一环节，快件不能当面验收，一
旦出了损坏等问题会更麻烦，
“尽管存放和取件的时候都有监
控，但光靠视频也不容易看出到
底是哪个环节损坏的，尤其是易
碎的快件，仅从外包装来看，也
基本看不出来。”

应制定规范
明确相关责任

记者在很多快递箱上看到，
都有“快递投入柜子存放，请先
征得收件人同意”类似的文字，
但如何约束快递员却没有定
论。第三方公司认为自己只提
供快递箱，与快递员之间并不
存在雇佣关系，所以无法约束。

事实上，快递箱进小区，涉
及到物业、快递公司以及第三方
公司，一旦出现快件损坏或丢
失，比较容易相互扯皮。到了夜
间可能会被不法分子盯上，还有
发生砸箱或者破解密码盗取快
件的可能。另外，添置智能快递
箱，企业需一次性投入大量资
金，还必须和小区业委会、物业
等沟通协调，解决好安放选址、
电费支付、安全防盗等问题。所
谓“没有规矩不成方圆”，若没有
制定相关的规范，让快递箱在各
小区“野蛮生长”，可能会慢慢积
累矛盾。 本报记者 金志刚

! ! ! !本市崧泽大道连闵行区
华翔路的高架快速道，是只能
机动车辆通行的快速道。然而
这里现在却是非机动车辆和
行人通行无阻，两区交接点是
管理盲点，平时人车混杂于高
速车道上十分危险。
不过，经观察两区相隔只

有机动车是唯一道路可通行，
如果行人与非机动车要弯很
长路才能到达对面，也难怪这
么多人冒着危险穿越快速道。
有关部门应合理设计好交通
道路，拒绝这种人车混杂于高
速道上的现象。

图为夜间行人在高速道

上漫步险象环生

郑惠国 摄影报道

! ! ! !昨日，《小区公共收益为啥变成
“糊涂账”》在新民邻声 #$$上呈现
后，引发热议，以下为部分网友评论：

!徐骁#将业委会成员津贴制

度成文落实"才能抵御物业的#糖衣

炮弹$"真正成为#守夜人$%

!金桴蕊#一是缺组织&二是居

民甚至工作人员对法律不了解&三是

居民存在事不关己不当出头鸟心态%

!王树华# 光四村二居委"业

委会用停车收益改造了小区马路和

椅子"做了统一晒衣架等%

!李明华#业委会不能有自己

的银行账户"物业管公共收益%好比

鲜鱼放入猫食盆中"猫当然吃了"还

会管好吗' 社区全媒体 盛燕丹

! ! ! !!“现实的光芒———中国画
现代人物画研究展”从即日起至
!"月 %*日展出，一些作品描绘
了新西藏的新面貌，表达画家朴
素的民族情感，另一些作品思考
人与自然的关系，追问生命存在
的终极价值和意义。

!“刘开渠与二十世纪中国
美术”展从即日起至 !" 月 + 日
展出，以四大单元、,"件最具代
表性的雕塑原作和数百件珍贵
历史文献，全面呈现刘开渠的艺
术人生。

! 中华艺术宫系列免费讲
座《她传奇》第二讲“缤纷世象———
女性身份和时代演进的共融与对
抗”将于 -月 !*日 !&.""在中华
艺术宫多功能厅举办。由上海师范
大学美术学院副教授王小音带来
对世界上几位才华横溢女性艺术
家的特别介绍。感兴趣的观众无需
报名，可直接前往听讲。

!“‘儿童人物小品画’创作
体验活动 /01%”将于 - 月 !* 日
!*.""2!,.""，在 &!米层亲子活动
空间举办。此次活动希望通过人
物小品画的绘画教学，培养孩子
们良好的笔墨感觉，欢迎年龄为
32!%岁的青少年免费预约参与，
本活动参与人数限 %,人，额满为
止。预约方式：请登录中华艺术宫
官方微信免费预约。课程所需画
材请自备：兼毫笔（大、小）各一
支，狼毫笔 !支，生宣卡纸（镜面
纸）!张，中国画颜料（!%色）。

社区全媒体 刘丹枫
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! ! ! !嘉定区嘉定新城石冈社区
德立居委会上周接到居民陈小
芳的感谢信：“德立居委、邻居
们：我无法用言语表达我的感谢
之情！在我受伤痛苦的时候，是
你们伸出温暖之手……”

3月 %+日，年逾花甲的陈
小芳和居民一同看展览时不慎
摔跤，脚踝骨折，居民纷纷上前
帮忙，做过医生的周林妹和桑加
保在炎炎烈日下主动陪同她到
医院就诊。居委知道后，又送拐
杖，又送残疾人轮椅，尽一切力
量帮助。陈小芳在养病期间，曾

做过医务工作的王宝凤几乎天
天上门检查病情，给予治疗指
导。陈小芳年已古稀的老伴说：
“我们的居委和邻居真好啊！”

%"!&年 4月成立的德立居
委是一个年轻的居委，居民们有
一半都是从祖国的四面八方搬
来的，有些是外籍居民。为了让
居民能够“抱团”，德立居委会在
文化建设活动上下足功夫。近年
来，他们组织舞蹈队、太极拳队，

开办古诗词学习班、书法班，举
行亲子活动，组织居民到爱国主
义教育基地参观等等。这些文化
活动成了团结的黏合剂，居民间
增强了友谊，活跃了社区的气
氛。很快，居民们就从陌生面孔
变成了熟面孔，谁家有困难，邻
居们都会伸出热情之手帮上一
把。退了休的老同志，时常三三
两两地一起买菜，一起聊家常，
一起在小区巡逻保安全等，用他

们的话来说，就是“抱团养老”。
居委会还坚持了一条原则，

即凡居民需解决的问题，能立即
解决的，就立即解决，一时解决
不了的向居民阐明情况。居委干
部们常说，要经常检查自己工作
的不足，这样工作才有创新和进
步，居民才能不断获得幸福感和
认同感。

通讯员 孙祥云
社区全媒体 何艳容


